

Protokoll zur FSR-Sitzung vom 29.06.2020

Sitzungsleitung: Franz Rodestock | Protokoll: Jannusch Bigge, Pascal Scholz

Sitzungsbeginn: 18:46 | Sitzungsende: 19:30

Anwesende: Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Franz Rodestock, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Jasmin Dettelbach, Pascal Scholz, Rebecca Uecker, Robert Peine, Teodora Ivonicu

Entschuldigt Fehlende: \emptyset

Unentschuldigt Fehlende: \emptyset

Ruhende: Eddy Loose, Emmanuel Diehl, Hendrik Appel, Jakob Behner, Mohd Faraz Shaikh, Thomas Birkenheuer

Gäste: Mathias Stuhlbein, Patrik Phan

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung. Sie findet gemäß Beschluss 2020/27 i.V.m. Beschluss 2020/30 aufgrund der aktuellen Coronavirus-Pandemie via BigBlueButton digital statt. Dies wurde 48 Stunden vor Sitzungsbeginn u.a. auf der Website bekanntgegeben. Dort wurde auch der Zugriffslink veröffentlicht.

Es sind 9 von 11 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, die Protokolle vom 15.06.2020 und 22.06.2020 werden bestätigt.

[Teodora Ivonicu erscheint zur Sitzung]

2. Berichte der Ämter

Finanzer_innen

Anita berichtet, dass heute der Jahresabschluss fertiggestellt und abgegeben wurde.

Pascal berichtet kurz über die allgemeinen Finanzen des letzten Jahres. Er merkt an, dass außer der ESE noch keine der großen Veranstaltungen abgerechnet wurde, die Finanzer_innen sehen darin allerdings auch kein Problem, da die Veranstaltungen alle gut kalkuliert wurden und keine unerwarteten Kosten auftreten sollten.

Es gab folgende Kassenbewegungen in Kasse 1:

- 12.03.2020 +13.70€ Korrekturbuchung Vorgänge 101 und 115 Haushaltsjahr 19/20
- 29.06.2020 -79.98€ Auszahlung an Jakob Krebs Toner

3. Berichte der Arbeitsgruppen

Exzellenz in der Lehre

Jakob K. erinnert daran, dass die nächste Sitzung der Studienkommission am 01.07. stattfinden wird.

Öffentlichkeitsarbeit

Patrik weist darauf hin, dass noch Themen für den Newsletter gesucht werden. Franz schlägt vor, den nun feststehenden Prüfungsplan als Thema aufzunehmen. Robert P. schlägt vor, dass der neue Termin für das Strategiespielpraktikum genannt werden könnte, weist aber gleichzeitig darauf hin, dass er bereits über die Seminargruppen-Mailinglisten darauf aufmerksam gemacht hat.

4. Berichte aus den Gremien

Es gibt nichts zu berichten.

5. Stand der Veranstaltungen

Nebenfachvorstellung

Patrik berichtet, dass er Werbung für die Nebenfachvorstellung geschaltet hat. Pascal berichtet, dass sich leider noch keine Vorstellenden gemeldet haben. Robert P. fragt, wie zu verfahren ist, wenn sich keine weiteren Vorstellenden bereiterklären. Hier soll in der nächsten Woche weiter entschieden werden. Die Leute der letzten Jahre wurden von Pascal bereits angeschrieben. Der Konsens ist, dass sich die Veranstaltung auch bei geringer Teilnehmerzahl lohnt.

6. FSR-Vernetzungstreffen am 24.06.2020

Jannusch berichtet vom letzten FSR-Vernetzungstreffen. Alle Anwesenden haben festgestellt, dass sich an der Online-Lehre nichts geändert hat. Die Prüfungen in den anderen Fakultäten werden teilweise durch Hausarbeiten ersetzt. Es gibt auch andere Bereiche, die keine entsprechenden Hygieneregeln beachten wollen. Ebenfalls wurde besprochen, dass es potenziell Studierende gibt, die sich absichtlich nicht an die Regeln halten wollen. Jannusch erkundigt sich, nach den Verfahren, wenn so ein Fall in der Informatik auftreten sollte. Robert P. meint, dass dies ausreichend durch die Prüfungsordnung geregelt ist. Franz erkundigt sich, ob nicht Prüfungen auf Grundlage der Hygienevorschriften genehmigt werden müssen. Robert P. denkt, dass nicht bedacht wurde, dass Studierende aktiv versuchen zu verhindern, dass eine Klausur stattfindet. Er sieht darin aber auch keinerlei Vorteile für Studierende, da die Klausurergebnisse dieses Semester nicht angenommen werden müssen und denkt deshalb nicht, dass Studierende so etwas ernsthaft in Erwägung ziehen. An anderen Fakultäten soll für Risikogruppen die Möglichkeit gegeben sein, Prüfungen isoliert schreiben zu können, zum Beispiel in den Büros der Dozenten.

Der Unitag lief bei allen anderen vergleichbar zu unserem.

Zu der Zusammenlegung der Prüfungsämter berichtet Jannusch, dass die Fachschaften mit zusammengelegten Prüfungsämtern soweit zufrieden sind. Die Beratung hat sich positiv entwickelt, vor allem, weil auch eine Person zur Qualitätssicherung und rechtlichen Fragestellungen eingestellt wurde. Als Kritikpunkt wurde genannt, dass die Öffnungszeiten reduziert wurden. Die anderen Fachschaften, die noch keine zusammengelegten Prüfungsämter haben, berichten von ähnlichen Bedenken wie wir.

Die Lehrevaluierung sowie die Veröffentlichung der Ergebnisse wurde diskutiert. An anderen Fakultäten gibt es Lehrpreise. Jannusch regt an, darüber nachzudenken, ob wir nicht auch einen Lehrpreis einführen wollen.

Als letzter Punkt wurde die Bewerbung der FSRe bei der ESE besprochen. So sollen diese stärker beworben werden. Hierfür möchte der StuRa Mittel zur Verfügung stellen.

Robert P. berichtet, dass es vor Jahren bereits die Überlegung eines Lehrpreises gab. Er

merkt aber auch an, dass Lehrende mit schlechter Lehre, nicht unbedingt motiviert werden, dadurch bessere Lehre zu halten. Jannusch erklärt, dass auch die anderen Fachschaften betont haben, dass ein Lehrpreis nicht dazu führen wird, dass schlechte Lehre besser wird. Viel eher sollen innovative Konzepte gefördert werden. Franz fragt, ob sich hierzu nochmal jemand Gedanken machen möchte.

Standpunkt: Möchten wir einen Lehrpreis einführen

Meinungsbild: Dafür: 3, Dagegen: 3

Robert P. weist darauf hin, dass sich für die Umsetzung eines Lehrpreises auch entsprechend Freiwillige für die Planung und Durchführung finden müssen. Wenn wir diese nicht finden, werden wir einen eigenen Lehrpreis nicht etablieren können. Er sieht aktuell andere Themen als wichtiger an. Franz möchte das Thema eventuell auf der nächsten Sitzung noch einmal besprechen.

7. Berufungskommission Haptic Clouds

Antrag 2020 / 35:

Der FSR Informatik möge dem Fakultätsrat Amelie Wagner und Jakob Krebs als Mitglieder und Anita Fritzsche als Ersatzmitglied für die Berufungskommission Haptic Clouds vorschlagen.

Abstimmung: Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

8. Sonstiges

Das Emoji der Woche ist das Sauropod-Emoji. Es wurde mit der Unicode Version 10.0 im Jahr 2017 veröffentlicht. Der Code des Zitronen-Emoji ist (U+1F995).

Die Sitzungsleitung schließt die Sitzung um 19:30 Uhr.